

ASSOCIATION KAMBAVENIR

« pour l'avenir des enfants au Burkina Faso

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE Vendredi 12 Février 2016 Rapport moral et rapport d'activités

Bienvenue à tous!

Nous vous remercions de votre présence à notre huitième Assemblée Générale de la période du 1er septembre 2014 au 31août 2015.

Depuis que nous l'avons créée le 16 janvier 2008, Kambavenir mène des actions en adéquation avec l'objectif que nous nous sommes fixé, à savoir : « organiser des événements permettant de financer des projets liés au soutien scolaire et sanitaire d'enfants défavorisés au Burkina Faso et de participer au fonctionnement d'écoles burkinabé dans le besoin."

En ce qui concerne le fonctionnement de l'association, nous avons formé des collectifs de personnes regroupées autour d'un référent. Par les cotisations de ses adhérents chaque collectif participe au soutien scolaire et sanitaire, d'un groupe d'enfants en assurant le financement de ses années de scolarité à l'école primaire et un appui au fonctionnement de la cantine. Dans la mesure du possible, nous apportons un soutien supplémentaire aux enfants qui ont réussi le CEP et qui veulent poursuivre leur scolarité au collège. Nous regroupons actuellement 14 référents. Chaque référent transmet les informations de l'association aux adhérents de son groupe et contribue à l'organisation des différentes actions menées en France par l'association.

La liste des référents n'est pas exhaustive et les personnes qui souhaiteraient mutualiser un nouveau groupe d'adhérents seront les bienvenues.

Les projets initiés par nos partenaires burkinabé sont établis dans un souci de cohérence et de continuité en fonction des besoins exprimés et constatés. Ils sont menés par les personnes qui se rendent au Burkina. Les différents séjours que nous avons effectués (14 à ce jour) nous permettent d'être et d'agir dans la réalité des besoins. On dit en Afrique que « le pied mûrit l'amitié », de véritables liens d'amitié, de confiance et de partage ont ainsi pu s'établir avec nos différents partenaires.

Les différentes actions organisées en France, nous ont permis entre autre, cette année de participer au développement des bibliothèques et de réaliser le projet d'extension de l'école Mukassa à Koudougou par la construction de trois classes supplémentaires.

Un grand merci à vous tous pour votre confiance et vos soutiens moraux, financiers ou logistiques qui rendent possible les actions lors des manifestations en France et toutes les réalisations au Burkina. Un grand merci aussi à tous les partenaires financiers et à tous les amis qui ont répondu à nos sollicitations.

Dans un contexte particulièrement dramatique qui malheureusement ne cesse d'évoluer, je tiens à renouveler et affirmer nos engagements de solidarité, de partage et d'amitié qui font notre force depuis toutes ces années. Citoyens du monde, nous sommes tous ou que nous soyons, qui que nous soyons, concernés et plus ou moins cruellement touchés par tous ces actes de barbarie qui nous entourent. Nous devons rester forts et unis et ne pas céder à la peur qui ne peut que nous déstabiliser.

Nos amis du Burkina durement touchés ces derniers jours, se joignent à nous pour de nouveau vous remercier, je me fais l'interprète de notre référent, Hubert Kiemdé par la lecture de la lettre qu'il nous adresse à l'occasion de cette assemblée générale.

Muriel Quiras Représentante déléguée de l'Association

RAPPORT D' ACTIVITÉS

Les actions en France

Différentes actions, ont été organisées, certaines se répètent d'année en année :

- **Soirée** « **Chœur Gospel** » le 4 octobre à l'église Saint jacques de l'Houmeau à Angoulême, une très belle prestation pleine d'enthousiasme, de dynamisme et d'émotion partagée
- Participation à l'animation « marché africain « de la médiathèque de Mouthiers le samedi 11 octobre,
- La préparation et l'envoi de colis ((livres, matériel informatique, matériel médical, couvertures, vêtements pour un orphelinat...) en octobre 2014 et en avril 2015
- une vente de **chocolats** pour les fêtes de fin d'année
- La participation à **l'encadrement des foulées d'Angoulême** organisée par l'association Grand Angoulême Athlétisme en avril. G2A nous a remis un chèque de 400 €
- Une exposition à la **soirée de fin d'année de l'Ecole Maternelle de Mouthiers** . les enfants avaient réalisé des objets sur le thème de l'Afrique. Ces objets ont été exposés et vendus au profit de l'association. Un chèque de 280€ nous a été remis par les enseignants.
- Organisation d'un stand, « Bar du nouveau monde » au Festival de la Bande Dessinée à Angoulême
- Participation à l'exposition « mots en fête » 11- 12 avril à St Denis d'Oléron... les bandes dessinées des jeunes du Burkina ont été exposées dans le cadre des journées organisées par l'association « mots en fête » sur le thème « mots d'ici, mots d'ailleurs »
- **Deux rencontres** ont eu lieu à Poitiers au lycée Isaac de l'Etoile, avec les étudiants de l'association « ALFAH86 ». Le groupe et les formateurs ont organisé des actions qui ont apporté un soutien de 3000€ au projet « extension d'une école primaire à Koudougou ».
- Une exposition d'artisanat à la Maison du Phare de Chassiron, doublée d'une exposition sur les projets
 « bibliothèques » à la médiathèque de Saint Denis d'Oléron a permis de faire connaître l'association et ses actions

Différents partenariats nous ont permis de développer notre réseau de ressources humaines et financières. Le financement de la première phase du projet de construction des 3 classes supplémentaires a pu être obtenu grâce à la participation de 6000€ du Conseil Régional Poitou Charente, au partenariat ALFAH 86 et aux actions de l'association. Suite au dossier déposé, nous avons été lauréats à l'Agence de Micro Projets et avons reçu une dotation de 10 000 € pour participer à la réalisation des 2 autres classes, le Rotary des eaux Claires nous a accordé une subvention de 3000€, ainsi le projet a pu se réaliser dans sa globalité...

Nous profitons de cette assemblée générale pour remercier les associations et les collectivités qui ont apporté leur soutien aux projets de l'année 2014/015 :

- les mairies de Mouthiers sur Boëme, de Plassac, de Saint Denis d'Oléron,
- le Conseil Général de la Charente
- le Conseil Régional Poitou Charentes
- 1' Agence Micro Projets
- l'association Grand Angoulême Athlétisme
- le Rotary des Eaux Claires
- le groupe ALFAH86,
- Les médiathèques de Barbezieux, Mouthiers Sur Boëme et Saint denis d'Oléron.
- les écoles de Mouthiers Sur Boëme

Les projets réalisés au Burkina: des actions dans la continuité

Au Burkina, nous travaillons et nous organisons les actions avec différents partenaires : les écoles primaires St Jean Baptiste à Koudougou et Saint Etienne à Didyr, les 4 écoles et le collège d'un secteur de Koudougou, le collège lycée Sainte Thérèse de Zoula, un orphelinat à Koudougou, le collège « la Sagesse » à Didyr, l'AAPFE (Association d'Aide à la Promotion de la Femme et de l'Enfant), la MDP (Maison Des Projets/ Aide à la Spiruline).

Nous rappelons que l'association est reconnue officiellement au Burkina par le ministère de l'administration territoriale et de la décentralisation depuis le 13 août 2010 et qu'elle y est représentée par Hubert Kiemdé avec qui nous travaillons en lien étroit. Nous travaillons également en lien étroit avec Dieudonné, Adrien, directeurs de Collèges/Lycées, Odile, Sylvie, Francis, Blanche...directrices ou directeurs d'Ecoles Primaires, Emilie, la

présidente de l'AAPFE qui assure le relais avec l'orphelinat, Issouf, le responsable du CSPS du secteur 7 de Koudougou et dernièrement avec Pauline, responsable du service de pédiatrie à l'hôpital de l'amitié de Koudougou...

Michel et moi-même avons effectué deux séjours de 4 à 6 semaines en 2014/2015 afin de rencontrer les différents partenaires, d'échanger et de participer à l'organisation et au développement des actions.

Le soutien à la scolarité

38 adhésions en 2007/2008, 60 en 2008/2009, 70 en 2009/2010, 67 en 2010/2011, 72 en 2011/2012, 69 en 2012/2013, 85 en 2013/2014, 87 en 2014/2015 ont permis la scolarisation de 8 groupes d'enfants. 60 enfants à l'école St Etienne de Didyr, 7 enfants à l'école de Temnaoré, 19 enfants aux collèges de Didyr, Dassa et Koudougou soit un total de 86 enfants ont bénéficié de ce soutien. 9 adhésions au groupe de soutien à la formation ont permis de financer la deuxième année de Sandrine, élève sage femme à Koudougou.

Cantine scolaire

La participation à son fonctionnement par l'achat des vivres (3700€), l'apport des familles (un yorba de mil et un yorba de haricots), et le travail bénévole de trois mères éducatrices pour la préparation ont permis d'assurer les repas des 347 enfants de l'école de Didyr.

Jardins maraîchers

Sur place, un gros travail a été réalisé par les responsables locaux pour en permettre le fonctionnement..Les enfants ont pu cultiver et récolter des légumes...

Bibliothèques d'école.

A la bibliothèque St Augustin, nous avons pu assurer des compléments de formation bibliothèque et des formations informatiques (bureautique) auprès des responsables ou personnels de l'éducation des écoles St Augustin et du collège nouvellement ouvert. ainsi qu'à deux groupes d'étudiants. Les livres envoyés par conteneur, ont été récupérés et traités, des livres africains ont été achetés sur place et traités, 2380 livres au total sont en service à St Augustin, environ 800 au nouveau collège de Didyr...

Des échanges ont eu lieu avec les responsables de l'éducation, les enseignants des écoles concernées et le directeur du nouveau collège pour faire le point sur l'organisation, le fonctionnement et les possibilités d'utilisation de la bibliothèque...

Extension de l'école Mukassa : :la classe construite pendant l'été 2014 a pu ouvrir le 6 octobre, les nouveaux enfants ont pu être accueillis au CP1, les deux classes restantes ont été construites et aménagées de juin à septembre 2015 pour accueillir les nouveaux enfants à la rentrée 2015...

Le micro crédit

Le suivi a été assuré, l'AAPFE a rendu régulièrement des comptes sur la gestion des micro crédits accordés aux adhérentes de l'association.

Un contrat pour la fourniture de savons de toilette et de lessive à l'orphelinat ANA DJI a été renouvelé. Ainsi l'orphelinat a bénéficié chaque mois de 50 savons de lessive et 20 savons de toilettes fournis par l'AAPFE sous la responsabilité d'Emilie, la présidente de l'association.

La maternité du CSPS Secteur 7

Du matériel a été collecté et remis au responsable lors des différents séjours.

Perspectives 2015/2016

Renouveler, développer des actions et agir dans la continuité....

A ce jour, des actions ont déjà été reconduites avec succès...

- 86 adhésions permettent la scolarisation d'un nouveau groupe de 5 enfants, 76 enfants sont actuellement suivis (58 à Didyr, 3 à Temnaoré, 15 au collège, (à Didyr et Koudougou) et la formation d'une élève sagefemme. Le soutien à la cantine a pu être assuré par l'achat des vivres nécessaires à son fonctionnement, 307enfants en bénéficient cette année. (riz, mil, haricots, huile, condiments).
- une randonnée solidaire organisée avec le soutien du club « Sentiers de Boëme
- la vente des chocolats de fin d'année

• nous avons pu obtenir et organiser un stand « Bar Sandwich » lors du Festival de la bande Dessinée » en lien avec le projet « bibliothèque ». des jeunes des collèges/lycées de Didyr, Zoula et Koudougou ont produit des planches BD qui ont été exposées....

A venir

- l'association G2A (Grand Angoulême Athlétisme) nous a de nouveau sollicités pour participer à l'encadrement des foulées d'Angoulême... L'édition 2016 aura lieu le 2 avril ... les bonnes volontés seront les bienvenues...
- une exposition à la maison du phare à Chassiron en juillet doublée d'un projet autour de l'action « Bandes Dessinées » réalisées par des jeunes des collèges/lycées de Didyr, Zoula et Koudougou à la médiathèque de St Denis d'Oléron est envisagée fin juillet

Au Burkina, nous souhaitons poursuivre ou développer les projets de soutien à l'éducation et à l'amélioration des conditions de vie des enfants et des jeunes dans la continuité et la cohérence de ce qui est déjà en cours

- assurer le suivi des enfants soutenus et la continuité de la cantine scolaire de Didyr pour la rentrée prochaine
- continuer les actions en faveur des bibliothèques, en particulier, apporter un soutien financier et logistique en fonction des besoins recensés, au développement des bibliothèques à Koudougou et à Didyr, favoriser et développer l'accès à l'informatique...
- poursuivre et développer le soutien à la santé en particulier la maternité du CSPS
- assurer le suivi et favoriser le développement du micro crédit par un soutien logistique et financier selon les besoins exprimés à l'AAPFE ...

Merci encore à tous pour votre attention, nous restons à votre écoute pour toutes les questions ou propositions que vous souhaitez nous soumettre